

Note sur l'évolution du Musée d'Archéologie nationale à la suite des préconisations de l'Inspection des Patrimoines.

Ce qui est en cours :

Le règlement intérieur, l'organigramme, les fiches de poste sont en cours...

L'organisation de groupes de travail, par services, sur le règlement intérieur du SCN a été effectuée. A l'issue des travaux, les textes seront présentés au CHSCT du SCN, puis au CT-Musées. Ils seront accompagnés des fiches de poste correspondantes à chaque fonction individuelle ou groupe de fonctions décrites, ainsi que leur positionnement dans l'organigramme, qui sera également soumis aux mêmes instances après présentation aux personnels.

La rationalisation du circuit de visite devient un objectif du Musée

Le comité de pilotage sur l'optimisation du circuit de visite s'est réuni et engagé la dynamique de programmation.

- Phase 1 : l'étude d'authenticité patrimoniale et l'évaluation du périmètre impacté par le projet ;
- Phase 2 : l'étude de programmation.
-

L'histoire du Château dispose de moyens humains

L'établissement bénéficie du soutien du LABEX « les Passés dans le présent » dans le cadre de trois projets de recherche conduits par les équipes scientifiques du Musée - dont l'un au titre de la préfiguration de la salle d'interprétation - :

Le projet « *Corpus numérique des sources sur l'histoire des châteaux et des jardins* » est en cours. Il permettra la numérisation de la majeure des sources existant sur l'histoire patrimoniale dans la perspective d'un débouché muséographique au sein de l'établissement.

Le comité scientifique composé de 18 membres a été installé: conservateurs du Patrimoine, universitaires, historiens de l'art, responsables d'établissements culturels.

Le projet a pu affecter au Musée un post-doctorant pour une année renouvelable ainsi que deux étudiantes en Master 2.

Le récolement des collections prend une nouvelle dimension

Une « *cellule de récolement* » à laquelle des objectifs mesurables sont fixés, est en cours de création., Sous la direction du responsable du Pôle scientifique, elle comprendra, par redéploiement interne, deux spécialistes des dépôts, un photographe et deux agents. L'ensemble des ressources techniques du SCN pourra, le cas échéant, être mobilisé pour apporter son assistance. A terme, des recrutements externes viendront étoffer l'équipe.

Dès maintenant, la salle d'archéologie comparée a été fermée afin de disposer de l'espace nécessaire aux travaux de récolement.

Ce qui va se faire en 2015 et après

Les recrutements permettront de renforcer les équipes existantes

Déjà effectués :

- Trois jardiniers (remplacement des départs)
- 2 TSC (Accueil/surveillance/suivi des travaux/assistant de prévention.
- 2 agents d'accueil (Musée et Domaine)

A très court terme (1^{er} semestre 2015):

- Le chef de service du Pôle Documentaire : il aura pour mission d'unifier les différents services qui effectuent des missions de documentation, d'archives et de mise à disposition du public de sources diverses.
- Un(e) responsable du Pôle Scientifique : Chargé, entre autres, de superviser l'ensemble des collections, de mener à bien le PSC du Musée d'Archéologie, de coordonner le récolement, la politique de restauration et d'acquisitions, ainsi que de développer une politique d'expositions en archéologie.
- Un responsable du développement de projets « nouvelles technologies » :
- Un conservateur du Patrimoine (remplacement de départ)

A court terme (2^e semestre 2015)

- Un(e) restaurateur (trice) spécialité « papier » : Il/elle aura pour mission sous l'autorité du responsable du Pôle Documentaire d'évaluer et d'effectuer les restaurations nécessaires aux divers documents graphiques (ouvrages, plans, archives, photographies) afin d'assurer leur conservation.
- Un jardinier (remplacement d'un départ)
- 2 agents d'accueil (Musée et Domaine)

A moyen terme (pas après 2016)

- Un(e) régisseur des oeuvres : En principe faisant partie du corps des chargés d'études documentaires, Il/elle aura pour mission la gestion des prêts.
- Un(e) gestionnaire des systèmes documentaires : placé après du responsable du Pôle Scientifique, et chargé (e) d'assurer la maîtrise d'œuvre des systèmes documentaires de l'ensemble du Pôle

Les réserves deviendront une réalité

De nombreuses approches ont été envisagées et plusieurs contacts ont été pris avec des collectivités, afin, d'une part, de déterminer les lieux les plus proches et les plus appropriés, et, d'autre part, d'envisager la mutualisation des ressources.

Les travaux engagés, qui portent sur l'ensemble du SCN, Domaine et Musée, sont réalisés au bénéfice du public, des agents, et préservent l'avenir.

-La restauration des façades, débutée au 3^e trimestre 2014, verra la façade Sud achevée en 2015 ; elle se poursuivra par l'Ouest ;

- La base-vie des agents du Domaine est enfin en cours d'achèvement : Elle sera inaugurée mi-2015 ;

- Les travaux de réhabilitation du Domaine historique verront leur première tranche achevée en mai 2015 ;

- L'accès des personnes à mobilité réduite sera considérablement amélioré dès la fin 2015.

La croissance de la fréquentation du Musée en 2014 est le résultat d'un travail commun, réunissant toutes les équipes du SCN

Les chiffres de fréquentation de 2014, après ceux de 2013, sont encourageants : les efforts de l'ensemble des personnels sont récompensés et le public retrouve le chemin du Musée.